



Compte-rendu du conseil d'école du 29 mai 2025

Présents :

Comité de gestion de l'Efiw : M. Freddy Géhin (Président), M. Quentin Dufour (secrétaire). et M. Cédric Gilliouard (vice Président).

Enseignants: Mmes Yang Xiaodi et Weiran Luo (Clémentine), MM. Alain Rakotomanga et Arnaud Glouzouic (Directeur).

Parents invités présents: Mme Myriam Dwojakowski et M. Gabriel Boutry (RPE), familles Adillon, Benguerna, Boutry, Dufour, Elmacin, Géhin, Gilliouard, Glouzouic, Rakotomanga, Rebretteau et Vincent.
(Tous les parents d'élèves ont été invités, afin de présenter le profil de la nouvelle directrice et le passage de l'Efiw à l'Aefe).

Invités : M. Thimonier (Consul général de France) et Madame Sandrine Martin (Chargée de mission pédagogique et linguistique), M. Sid Ghouali (potentiel parent d'élève)

Absences excusées : Mme Liv Chunxiu (aide maternelle), M. Jérémy Loste (trésorier du CdG), M. Maxime Ferraille (représentant du poste diplomatique), M. Uzan et Mme You.

La séance débute à 18h15

1. Bilan de l'année 2024-2025

- Partenariat avec la Wuhan Yangtze International School (Wyis) en système hybride

Cette année a permis de consolider le partenariat avec la WYIS, dans un système hybride. Le fonctionnement est maintenant totalement assimilé par les deux parties qui en sont pleinement satisfaites. Nos élèves se sont également parfaitement appropriés ce fonctionnement exigeant et bénéficient ainsi du meilleur des deux cursus dans un environnement propice à la socialisation. Des actions communes ont, cette année encore, été menées tout au long de l'année grâce à des échanges réguliers entre les chefs d'établissement. M. Glouzouic tient à remercier la Wyis et tout particulièrement, Chris Rehm, Paul deMena et Lida Penn pour leur soutien et leur investissement dans le partenariat.

- Parcours de français intensif d'aide à l'entrée dans la scolarisation

Cette année était celle de la mise en place d'un « Parcours de français intensif d'aide à l'entrée dans la scolarisation » mené par Mme Luo Weiran (Clémentine). Ce parcours a été très bénéfique à la grande majorité des élèves qui le suivent et qui ont progressé dans la maîtrise de la langue française. Un élève a quitté le parcours, mi-février, pour réintégrer le système hybride classique. M. Glouzouic rappelle que la réussite est étroitement liée à l'implication des familles dans le projet.

Concernant l'année scolaire 2025-2026, les modalités de fonctionnement seront décidées à la rentrée par la nouvelle équipe enseignante, en fonction des besoins identifiés. Ce dispositif a vocation à être temporaire et flexible. Il restera gratuit en classe de maternelle mais sera facturé (au même tarif que les cours d'ESOL de la Wyis) à partir de l'élémentaire.

- Evaluation du programme d'action 2023-2024

Lors du premier conseil d'école, l'Efiw avait présenté son programme d'action pour l'année en cours, en lien avec les trois axes de son nouveau projet d'établissement.

Concernant l'**axe 1** (Elargir les compétences en français, en anglais et en chinois de tous les élèves), les **objectifs de début d'année sont atteints.**

- Activités en langue française : toutes les actions planifiées ont pu être menées à bien, à l'exception de la participation au *Printemps des poètes*, puisque l'équipe enseignante a privilégié l'opportunité de participer à l'évènement « Le dictionnaire des francophones » en partenariat avec l'Alliance française de Wuhan. Comme il avait été préconisé en fin d'année scolaire 2024, les élèves ont bénéficié de plus d'activités en langue française que l'année dernière.
- Activités en langue anglaise : elles ont été prises en charge par l'école partenaire puisque nos élèves ont pu participer à l'ensemble des activités proposées par la Wyis. Cette année encore, nos élèves ont bénéficié des MAP test (Measures of Academic Progress), équivalent américain de nos évaluations nationales qui permettent d'attester de leur niveau et d'observer l'évolution tout au long de l'année. Les progrès sont significatifs puisqu'à la fin de cette année scolaire, 67% des élèves ayant suivi deux années d'ESOL sortent de ce dispositif, ce qui signifie qu'ils ont un niveau de langue qui leur permet de suivre le cursus américain de manière autonome. Ces élèves intégreront le cursus traditionnel américain pour l'apprentissage de l'anglais (des aménagements seront à prévoir dans les emplois du temps car ces cours ne sont pas sur les mêmes créneaux que l'ESL). Enfin, le directeur rappelle que depuis l'année dernière, les Certifications Cambridge ne sont plus proposées.
- Activités en langue chinoise : toutes les actions planifiées ont pu être menées à bien, avec une nouveauté cette année, la participation au spectacle de la Wyis mettant en valeur la culture chinoise: « Beyond Chinese ». Trois élèves ont passé des épreuves de certification en langue chinoise (2 HSK de niveau 1, et un HSK de niveau 3); nous attendons les résultats.
- Réinvestissement des acquis langagiers (anglais et chinois) lors d'échanges scolaires ou de sorties : les sorties scolaires, les échanges et rencontres avec d'autres établissements ou avec des personnalités ont permis d'atteindre les objectifs.

Concernant l'axe 2 (Permettre aux élèves de participer activement dans une école «citoyenne»), les **objectifs de début d'année sont globalement atteints**. Il est à relever que, cette année, l'Efiw a pu participer à *La Grande Lessive*. Par contre, un seul conseil d'élèves a été mis en place cette année, le 21 novembre 2024; à son issue, les attentes des élèves ont été prises en considération et satisfaites.

Concernant l'axe3 (Aider les élèves à surmonter leurs difficultés et à développer leur autonomie), les **objectifs de début d'année sont atteints**. En effet, la priorité, cette année, était la mise en place du « parcours de français intensif d'aide à l'entrée dans la scolarisation ». Nous avons vu, précédemment, que dans l'ensemble, les objectifs fixés avaient été atteints.

- Dernières échéances de l'année scolaire

- **Jeudi 5 juin** : Remise des carnets de suivi des apprentissages (maternelle), des bilans périodiques (élémentaires) et des bulletins Efiw (secondaire) aux parents via leurs enfants. Des rencontres parents-professeurs pourront être planifiées sur demande des parents.
- **Vendredi 6 juin** : Soirée de fin d'année. Cette soirée s'accompagnera d'un verre de l'amitié et d'un repas pour lequel les parents seront sollicités afin d'agrémenter les brochettes offertes par l'école.

Pour les élèves qui quitteront définitivement l'Efiw, les parents devront prendre rendez-vous avec le directeur afin qu'il leur remette leur dossier scolaire et un certificat de radiation.

2. Préparation de l'année 2025-2026

- Changement d'opérateur: retour à l'Agence pour l'enseignement français à l'étranger

Comme il a été mentionné au cours des conseils précédents, l'Efiw va quitter le réseau des écoles d'entreprise de la Mission laïque française, sa présence n'ayant plus de sens depuis le retrait de Stellantis puis de Renault. Le Comité de gestion a fait le choix de rejoindre l'Aefe en tant qu'établissement partenaire, pour des raisons financières essentiellement. Ceci n'entraînera aucun changement, ni dans l'organisation ni dans le fonctionnement administratif et pédagogique de l'école. Seul, un nouveau site Internet devra être créé, l'actuel devenant obsolète à la fin du mois d'août.

- Le calendrier scolaire / Les horaires de l'école

Le calendrier scolaire pour l'année 2025-26, calé sur celui de l'école américaine a été validé par l'Agence de l'enseignement français, l'Inspectrice de l'Education Nationale et le Conseiller de Coopération et d'Actions Culturelles de l'Ambassade de France à Pékin; il n'y a donc plus de possibilité de le modifier. Il a été transmis aux familles et est maintenant disponible sur le site Internet de l'école. La rentrée des élèves est donc prévue **le 12 août à l'Efiw mais le 11 à la Wyis (journée d'accueil: Open house)**.

Il est convenu que le calendrier scolaire sera à nouveau envoyé avec le compte-rendu de ce conseil.

Les horaires de l'école ne changent pas, de 8h à 15h20 (de 8h à 11h en TPS) sauf le mercredi pour lesquels les journées se terminent à 11H30 pour les élèves de primaire. Les élèves du secondaire ayant classe tous les jours de 8h à 15h20. Les modalités de fonctionnement de la garderie sont à l'étude pour la rentrée prochaine.

Les emplois du temps seront communiqués aux familles dans le courant du mois d'août, une fois ceux de la Wyis finalisés.

Tous les parents d'élèves seront contactés avant la rentrée du mois d'août afin que toute information utile leur soit communiquée :

- par la Wyis pour l'organisation des repas à la cantine, pour l'organisation des transports (navettes scolaires), pour l'organisation des activités extra scolaires, pour l'acquisition des uniformes scolaires, pour la planification de l' « Open house » (journée porte ouverte qui sera organisée le lundi 11 août; dans un premier temps uniquement pour les nouvelles familles et ensuite pour toutes).
- par l'Efiw pour les emplois du temps partagés et les documents administratifs.

Evolution des effectifs - Prévisions 2025-26

Au jour du conseil d'école, vingt-deux élèves (sous couvert d'obtention de bourses scolaires pour certains d'entre eux) sont actuellement attendus pour la rentrée du 12 août :

- Huit élèves en maternelle : deux en PS, trois en MS, trois en GS.
- Onze élèves en élémentaire : deux en CP, quatre en CE1, deux en CE2, un en CM1 et deux en CM2.
- Trois collégiens : un en 5ème, un en 4ème et un en 3ème.

NB : Selon leur date de naissance et leur niveau d'anglais, les élèves ne seront pas nécessairement scolarisés dans le même niveau à l'école française et à l'école américaine.

Evolution de l'équipe pédagogique 2025-2026

M. Glouzouic quitte ses fonctions à la fin de l'année scolaire, il sera remplacé par Madame Banuka Sivasubramaniam, professeure des écoles titulaire actuellement en poste en métropole. Seule titulaire de l'Education Nationale, elle aura la responsabilité pédagogique de l'ensemble des élèves et interviendra auprès d'eux tous. Mme Sivasubramaniam a déjà enseigné à tous les niveaux de l'école primaire (maternelle et élémentaire), a également une expérience de Français langue de scolarisation et un cursus universitaire scientifique indispensable pour venir travailler à l'Efiw. M. Géhin prend la parole pour compléter les propos du directeur ; c'est la candidate qui a fait la meilleure impression lors de l'entretien qu'elle avait murement préparé. Sa venue à Wuhan s'inscrit dans un projet global professionnel et personnel, c'est un projet de vie qui donne des gages sérieux d'investissement à long terme, son époux pouvant, quant à lui travailler à distance. Elle viendra en disponibilité, ce qui écarte, de fait, plusieurs contraintes administratives. Elle sera accompagnée de son époux et de leurs deux enfants.

Son équipe sera constituée de quatre autres membres, en contrat local: Liv Chunxiu (aide maternelle); Yang Xiaodi (secrétaire, professeure de chinois et intervenante en maternelle) ; Alain Rakotomanga (cours de français et HGEMC du Cned au secondaire, intervenant en maternelle et en élémentaire, gestion du site Internet et du compte WeChat de l'école) et Weiran Luo, Clémentine (cours de français langue de scolarisation); les volumes horaires de ces trois personnes seront aussi importants que cette année. M. Glouzouic est convaincu de l'attachement de ces personnes au projet de l'Efiw et ne doute pas qu'ils donneront toute satisfaction aux familles. M. Glouzouic échange déjà régulièrement avec Mme Sivasubramaniam pour assurer la transition en toute sérénité.

Tout comme les deux années précédentes, l'équipe de l'Efiw assurera les enseignements en langue française, en mathématiques, en sciences sociales (se repérer dans le temps et dans l'espace en maternelle, découverte du monde au CP-CE1-CE2, histoire-géographie-enseignement moral et civique pour les plus grands), et en sciences en élémentaire.

Les professeurs de la Wyis assureront quant à eux les cours d'anglais, de technologie, d'éducation physique et sportive et d'arts (Musique et Arts plastiques). S'ajouteront les cours de sciences pour les élèves du secondaire.

La prise en charge et l'accompagnement des élèves nécessitant un soutien en Français langue de scolarisation sera organisée par Madame Sivasubramaniam lors de son arrivée et après avoir fait connaissance avec les élèves.

Listes de fournitures scolaires

L'équipe enseignante de l'Efiw en collaboration avec Madame Sivasubramaniam, préparera prochainement les listes des fournitures scolaires, nécessaires pour les cours à l'école française. Elles seront envoyées aux familles avant la fin de l'année scolaire et disponibles sur le site Internet de l'école.

La Wyis quant à elle demandera des fournitures que les familles pourront acquérir durant la première semaine de l'année scolaire ; ces fournitures seront toutes trouvables facilement en Chine.

Assurance scolaire

Un courriel sera envoyé aux familles avant la rentrée pour leur préciser la démarche à suivre pour souscrire à une assurance scolaire auprès de la CGEA.

Inscriptions CNED

L'inscription au CNED des collégiens se fera dès que possible mais le changement d'opérateur semble problématique car l'école n'aura plus de convention à la rentrée prochaine. M. Glouzouic, échange régulièrement avec le CNED pour trouver une solution rapidement et contactera tous les parents d'élèves concernés.

Le directeur en profite pour annoncer qu'il a pu obtenir du Service d'Action et de Coopération Culturel de l'Ambassade de France à Pékin les attestations de niveau qui permettront aux élèves de secondaire (dont le cursus n'est pas homologué par le Ministère de l'Education Nationale) d'avoir une validation officielle de leur cursus scolaire français et de pouvoir intégrer un autre établissement sans aucune difficulté. Il les transmettra aux familles en même temps que les bulletins scolaires.

Questions des représentants de parents d'élèves:

Concernant l'ouverture des classes de Première et Terminale. Ce projet est à l'étude par le comité de gestion qui en parlera de manière plus approfondie lors de l'Assemblée générale de l'Association Efiw. Mais le projet est clairement à l'ouverture de ces deux classes à la rentrée 2026 avec des modalités à réfléchir.

M. Boutry explique que certains parents d'élèves s'inquiètent, suite à la fermeture du service des visas, d'une fermeture définitive du Consulat Général de France à Wuhan ainsi que la fin de l'attribution des bourses scolaires. M. Le Consul général prend la parole pour rassurer les familles en expliquant que le Consulat général se porte très bien et que la pérennité est assurée. Il n'y a aucun signe négatif et l'on observe même une reprise dans les affaires économiques.

Concernant l'attribution des bourses, là non plus, il n'y a aucune inquiétude à avoir. Le gouvernement soutient pleinement l'enseignement français et du français à l'étranger et l'école demeure une priorité pour le Consulat général de France à Wuhan car sans école, il est très difficile de demeurer attractif. Il n'y aura donc pas de changement, les critères clairs d'attribution resteront les mêmes et l'examen des dossiers se fera comme auparavant.

3.Remerciements

Pour conclure ce dernier conseil d'école de l'année scolaire, Arnaud Glouzouic remercie les différents acteurs de la vie scolaire.

- Il remercie tout d'abord les enseignants de l'Efiw, dont l'investissement tout au long de l'année scolaire a de nouveau été constant en dépassant souvent leur fonction, toujours à bon escient et dans le souci d'apporter le meilleur aux élèves. C'est un réel plaisir de travailler avec eux. L'Efiw est, selon, M. Glouzouic, dans de bonnes mains.
- Des parents d'élèves se sont cette année encore investis à l'Efiw : les représentants élus des parents d'élèves, Myriam Dwojakowski et Gabriel Boutry qui ont toujours répondu aux sollicitations. Mmes Benguerna, Dufour, Dwojakowski, Rakotomanga, Schloupe, et Vincent, M. Uzan qui ont assuré les échanges hebdomadaires de livres à la bibliothèque. Le directeur les en remercie chaleureusement ainsi que l'ensemble des parents qui ont aidé à l'organisation de toutes les activités organisées par l'école.
- Arnaud Glouzouic remercie également les quatre membres du comité de gestion : le président Freddy Géhin, le trésorier Jérémy Lose, le secrétaire Quentin Dufour et le vice-président Cédric Gilliouard, qui ont assuré bénévolement une gestion saine et se sont investis sans compter cette année encore et particulièrement dans la campagne de recrutement.

- Enfin, Le directeur de l'Efiw remercie le Consulat général de France en la personne de M. Thimonier, Consul Général de France qui a démontré son attachement à l'Efiw en nous honorant de sa présence lors de ce dernier Conseil de l'année. M. Glouzouic remercie également Sandrine Martin, Maxime Ferraille et Nicolas Blanc pour leur disponibilité, leur réactivité, leur efficacité et leur soutien à chaque fois qu'ils sont sollicités.

L'école Internationale de Wuhan a la chance de pouvoir compter sur une communauté solidaire, compétente et investie, qui lui assure un avenir radieux.

Fin de la séance à 19h30.